

Nachhaltigkeit im Einklang mit der Natur und den Menschen – dafür stehen wir im Schloss Seggau für unsere Gäste und unsere Mitarbeiter

Das Wohl der Menschen, die hier täglich ein und aus gehen, steht bei uns im Haus an erster Stelle. Soziale und ökologische Verantwortung gegenüber Gästen und Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ist für uns daher selbstverständlich. Wir sind in der Region verwurzelt und bemühen uns um einen nachhaltigen und respektvollen Umgang mit den Ressourcen der Natur und den Bedürfnissen der Menschen.

Zur Umsetzung dieser Werte gehört ein ganzheitliches Konzept, das an erster Stelle den sorgsamsten Umgang mit der Umwelt beinhaltet. Dafür nehmen wir strenge Kontrollen auf uns. Wir freuen uns sehr, dass unsere Bemühungen belohnt wurden und uns vom Umweltministerium das **Österreichische Umweltzeichen und das Europäische Umweltzeichen für Beherbergungsbetriebe - EU Ecolabel** - zuerkannt wurden.

Ihr Engagement für die Umwelt wird bei uns ebenfalls belohnt. Wenn Sie mit einem öffentlichen Verkehrsmittel anreisen, erhalten Sie einen **Gutschein** für ein Getränk in unserer Schlosstaverne.



Dafür steht das Umweltzeichen

**Nachhaltigkeit im Einklang mit der Natur
und den Menschen**

Wir versorgen uns mit Ökostrom

Wir beziehen unseren Strom über die Firma W.E.B. Dieses österreichische Unternehmen liefert zu 100% Strom aus erneuerbaren Energiequellen ausschließlich aus Österreich. Die Produktion basiert überwiegend auf Windenergie und wird durch Photovoltaik und Kleinwasserkraftwerke unterstützt.

Wir verwöhnen unsere Gäste mit regionalen Produkten

Seit Jahren arbeiten wir mit regionalen, vielfach bäuerlichen Betrieben zusammen, um die Qualität unserer Produkte hochzuhalten. Dabei sind uns artgerechte Tierhaltung, Bio Qualität und kurze Anlieferungswege wichtig. Unser Unternehmen ist „**AMA-Gastrosiegel**“, **„Kulinarium Steiermark“** und **„Südsteiermark Qualität“** zertifiziert. Wir achten darauf, dass unsere Partner ebenfalls eines oder mehrere dieser Zertifikate vorweisen können. Diese Gütesiegel stehen für strenge Kontrollen, Regionalität und höchstes Tierwohl.

Wir unterstützen Handwerk, Produktion und Gewerbe in der Region:

Nachhaltigkeit gilt nicht nur bei Lebensmitteln. Auch in vielen anderen Bereichen arbeiten wir mit heimischen Betrieben, um Vertriebswege kurz zu halten und die regionale Wirtschaft zu unterstützen.

Wir vermeiden und trennen Müll

Durch unseren bewussten Umgang mit Verpackungsvermeidung (offene Butter und Marmeladen, Honig und Aufstriche etc.), Mehrwegsysteme und Abfalltrennung können wir unsere Restmüll-Menge deutlich reduzieren. Mit extra vorgesehenen Behältern für Glas, Metall, Papier, Kunststoff und Bioabfall werden wertvolle Stoffe sorgsam getrennt und zur Verwertung weitergegeben. Auch unsere Gäste werden im Zimmer durch verschiedene Mülleimer zur aktiven Mithilfe motiviert.

Wir verwenden umweltschonende Druckunterlagen

Unsere Nachhaltigkeit leben wir auch in der Verwendung von Papier mit Umweltzeichen und – wo es möglich ist – Recycling-Papier. Wir versuchen, unsere interne Kommunikation weitgehend digital zu führen und auf Ausdrücke zu verzichten.

Wir unterstützen E-Mobilität

Green driving wird von uns mit zwei E-Ladestationen direkt am Parkplatz vor dem Hotel unterstützt. Für unsere Gäste stehen E Bikes zum Ausleihen zur Verfügung. Selbst mitgebrachte E Bikes können bei uns kostenlos geladen werden. Für viele Transporte im Schlossgelände verwenden wir unser E-Lastendreirad.

Wir erhalten Grün- und Waldflächen

Unser Schloss ist mit einem wunderschönen Rosengarten und ausgedehnten Grünflächen ausgestattet. Diese dienen nicht nur zur Erholung, sondern bieten auch Lebensraum und Nahrungsquellen für zahlreiche Tiere. Daher verzichten wir auf Herbizide, Pestizide und chemischen Dünger. Auch unsere Waldflächen werden nachhaltig bewirtschaftet und nicht übernutzt. Durch gezielte Auswahl von Kulturen und Baumarten wird der Wald standortgerecht und zukunftsfit weiterentwickelt.

Nachhaltige Weinproduktion

In Kooperation mit der Weinbauschule Silberberg entstehen qualitativ hochwertige Weine. Auch hier zählt Nachhaltigkeit in Produktion und Vermarktung der Produkte. Der sorgsame Umgang mit den Weingärten und das Mehrwegsystem bei den Flaschen setzten wichtige Akzente für den Umweltschutz.

Wir sind stolz darauf, dass unser Wein in einem der ältesten und größten Weinkeller Europas gelagert und zur Verkostung angeboten wird. Er stammt aus der Barockzeit und trägt als Überbau eine 13-bogige Loggia. Seine Erhaltung und Nutzung liegen uns sehr am Herzen. Der Bischöfliche Weinkeller ist für die Öffentlichkeit durch Führungen und Verkostungen zugänglich.

Wir erhalten und leben Tradition und Geschichte

Unser Haus ist ein geschichtsträchtiger Ort, in dem Geschichte spürbar und erlebbar ist. Steinerne Zeugen wie das Lapidarium mit Marmorreliefs aus der Römerzeit können auf dem Gelände besichtigt werden. Durch die sorgsame und nachhaltige Gestaltung und Erweiterung unserer Räumlichkeiten und unseres Schlossgeländes ist ein harmonisches Verhältnis zwischen Tradition und Moderne gewachsen. Alte Gewölbe, Mauern und Einrichtungsgegenstände blieben erhalten und wurden zu neuen Zimmern und Speiseräumen, zu einem einzigartigen Ort der Gastlichkeit und des Wohlfühlens auf höchstem Niveau. Dieses besondere Flair spürt man während des Aufenthaltes und kann durch interessante Führungen und Streifzüge rund um das Schloss noch mehr erlebt werden.

Wir leben auch Traditionen. So wird zum Beispiel die „Seggauer Liesl“, die größte historische Glocke in der Steiermark, jeden Sonn- und kirchlichen Feiertag um 12:00 Uhr von vier Personen händisch geläutet. Seit über 130 Jahren leben hier auch Franziskanerinnen als Hüterinnen des Bischöflichen Hauses und als Zeichen des lebendigen Glaubens.

Untertags sind die Kapellen und das Schlossgelände für die Öffentlichkeit frei zugänglich und können als Ort der Erholung für Körper, Geist und Seele genutzt werden.